

SKRIPSI

**KEBIJAKAN PEMERINTAH INDONESIA TERHADAP DENMARK DALAM
KASUS PEMUATAN KARIKATUR NABI MUHAMMAD SAW OLEH
HARIAN UMUM DENMARK, JYLLANDS POSTEN**

*“The Policies of Indonesian Government Towards Denmark of Prophet
Muhammad’s SAW Caricature Publication Case by Denmark Daily Paper,
Jyllands Posten”*



Disusun Oleh
FAHIROH
2002 051 0175

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi Berjudul:
**KEBIJAKAN PEMERINTAH INDONESIA TERHADAP
DENMARK DALAM KASUS PEMUATAN KARIKATUR NABI
MUHAMMAD SAW OLEH HARIAN UMUM DENMARK,
JYLLANDS POSTEN**

Disusun Oleh:

Nama : FAHIROH
Nomor Mahasiswa : 20020510175



Telah Dipertahankan dalam Ujian Pendadaran, Dinyatakan Lulus dan Disahkan
Di Depan Tim Penguji Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu
Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Pada
Hari/Tgl. Rabu, 7 Maret 2007
Pukul 09:30 WIB
Tempat Ruang HI-B, Fisipol UMY

Tim Penguji
Ketua

Surwandono, S.Sos., M.Si.

Penguji I

Drs. Djumadi, M.Si.



Penguji II

Siti Muslikhati, SIP., M.Si

**KEBIJAKAN PEMERINTAH INDONESIA TERHADAP
DENMARK DALAM KASUS PEMUATAN KARIKATUR NABI
MUHAMMAD SAW OLEH HARIAN UMUM DENMARK,
JYLLANDS POSTEN**

SKRIPSI

**Diajukan Guna Melengkapi dan Memenuhi Persyaratan untuk Meraih Gelar
Kesarjanaan Strata-1 (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dengan Spesialisasi
Ilmu Hubungan Internasional**



**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan kebesaran, kekuasaan dan keagungan serta izin Allah SWT semata, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar. Dan atas kekuasaan-Nya pula penulis dapat menuliskan ucapan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Dengan rasa hormat dan rasa kasih sayang saya persembahkan skripsi ini untuk orang-orang yang saya sayangi

☞ Ayah dan Bundaku tercinta...yang tidak ada bosan-bosannya selalu sabar dan selalu menyayangi aku serta memberikan apa yang dimiliki hanya untuk kesuksesan anak-anaknya, dan yang terpenting adalah doa serta dorongan yang tiada henti-hentinya agar aku cepat lulus.

☞ Buat kakak-kakakku dan kakak-kakak iparku tersayang yang selalu menyayangi aku, makasi untuk kasih sayang serta nasehat-nasehatnya.

☞ Special thanks to my Dearest Andy Becks, makasi ya buat semuanya. Ayo donk semangat!!!! Jangan males lagi....Aku tunggu wisudanya, aku selalu doain semoga Allah SWT

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanirrahiim...

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “KEBIJAKAN PEMERINTAH INDONESIA TERHADAP DENMARK DALAM KASUS PEMUATAN KARIKATUR NABI MUHAMMAD SAW OLEH HARIAN UMUM DENMARK, JYLLANDS POSTEN”. Skripsi ini disusun untuk memenuhi tugas akhir dalam menempuh program studi S-1 dan merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Politik pada Jurusan Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Sepanjang proses penulisan skripsi ini, penulis banyak memperoleh bantuan dari berbagai pihak hingga terselesaikannya karya tulis ini. Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Dr. H. Khoirudin Bashori , selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Bapak Ali Muhammad, SIP, selaku Dosen Pembimbing Akademik.
3. Bapak Surwandono, S.Sos., M.Si, selaku Dosen Pembimbing yang dengan penuh kesabaran memberikan bimbingan dan arahan dalam penulisan skripsi ini.

5. Ibu Siti Muslikhati, SIP., M.Si, selaku Dosen Penguji II.
6. Seluruh Dosen dan Staf Akademik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
7. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Tentunya penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari sempurna, untuk saran dan koreksi sangat diharapkan untuk kesempurnaan dalam penulisan skripsi ini. Dan akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua.

Amin...

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Yogyakarta, Maret 2007

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN MOTTO	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iv
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	ix
BAB I. PENDAHULUAN	1
A. Alasan Pemilihan Judul	1
B. Tujuan Penelitian	4
C. Latar Belakang Masalah	5
D. Pokok Permasalahan	15
E. Kerangka Dasar Teori	15
F. Hipotesa	22
G. Metode Penelitian	22
H. Jangkauan Penelitian	23
I. Sistematika Penulisan	23
BAB II. DINAMIKA HUBUNGAN INDONESIA-DENMARK	25
A. Kerjasama di Bidang Politik	27
B. Kerjasama di Bidang Ekonomi	34
B.1 Perkembangan Perdagangan Indonesia-Denmark Periode Januari-Maret 2002	35
B.2 Perkembangan Perdagangan Indonesia-Denmark Periode Januari-Desember 2004	37
C. Kerjasama di Bidang Sosial dan Budaya	41
BAB III. KONTROVERSI PEMUATAN KARIKATUR	
NABI MUHAMAD SAW	48
A. Asal Mula Adanya Pemuatan Karikatur Nabi Muhammad SAW ...	48

Nabi Muhammad SAW	52
B.1 Karikatur Nabi Muhammad SAW Bersorban Bom	54
B.2 Karikatur Nabi Muhammad SAW Menghunuh Pedang	55
B.3 Karikatur Nabi Muhammad SAW Membawa Seekor Babi	56
B.4 Karikatur Nabi Muhammad SAW di Kelilingi Wanita-wanita Bercadar	57
C. Reaksi Umat Islam Terhadap Pemuatan Karikatur Nabi Muhammad SAW	58
D. Alasan Indonesia Menolak Pemuatan Karikatur Nabi Muhammad SAW	61
E. Menimbang Diplomasi Islam-Barat Dalam Krisis Karikatur Nabi Muhammad SAW	64
E.1 Kompleksitas Ketegangan Islam-Barat	65
E.2 Diplomasi Defensif-Ofensif Islam-Barat	68
E.3 Optimalisasi Diplomasi Islam-Barat	71
F. Perlunya Rekonstruksi Dialog Islam-Barat Pasca Pemuatan Karikatur Nabi Muhammad SAW	74

BAB IV. KEBIJAKAN PEMERINTAH INDONESIA TERHADAP

DENMARK DALAM KASUS PEMUATAN KARIKATUR

NABI MUHAMMAD SAW	79
A. Protes Resmi Pemerintah Indonesia Melalui Duta Besar Denmark di Indonesia	83
B. Pemerintah Indonesia Bersama OKI Mengajukan Kasus Pemuatan Karikatur Nabi Muhammad SAW ke Sidang Umum PBB	86
C. Penutupan Sementara Kedutaan Besar Denmark di Jakarta	88

MOTTO

② "Berusaha dan berserah diri merupakan obat yang paling manjur dalam menghadapi serta menjalani kehidupan yang kita lalui"

③ "Sesuatu yang telah terjadi dalam hidup adalah sebuah jawaban yang terbaik untuk melangkah ke depan"

④ "Never think that the problem, but think how to break the problem, coz problem is fitroh. Human without problem is just like dead body walking so... Be happy with the problem, that means Allah still care with us"

⑤ "Dengan memahami untuk patuh, kita tahu bagaimana untuk memerintah...."

By learning to obey, we know how to command"

selalu memberikan kemudahan serta kelancaran dalam proses mengejar gelar S.E.

☞ Ponakan-ponakanku tersayang yang lucu-lucu dan imut-imut yang selalu jadi semangatku (Lala, Ical, Dziky) jangan nakal ya sayang...Ante sekarang udah jadi sarjana loh!!!

Terima kasih atas cinta dan kasih sayang yang tak henti-hentinya buat aku, terima kasih atas semuanya yang tak mungkin aku uraikan satu persatu disini.

☞ For my best friends, Silvie congrats ya lo sekarang udah kerja...Doain gw nyusul secepatnya ya pren!!! Ana, aku tunggu undangannya!!! Een, congrats ya udah lulus duluan, sekarang tinggal cari kerja aja nich!!! Mietha, kapan nich ke jogja lagi???

☞ Buat adek-adekku: Wulan, selamat ya sekarang udah jadi S.EI., aku juga udah jadi S.IP loh, sekarang aku tinggal nunggu undangan datang ke Majalengka aja nich!!! Ria, kuliah yang rajin ya biar cepat nyusul kita-kita...!!!

☞ Thanks to: Anak-anak kontrakan C 38: "Adek Aku" Iyank, jangan males lagi donk,ayo semangat... kan calon The Next S.IP!!! Bobby, Mas Ais.



❏ Buat teman-teman kost Bpk Woko: Fierha, Rury, Indah, Novi, Windy, Veni, Rere, Atri, Winda, Della, Dini, Dyta, Ajeng. Makasi buat semuanya, kalian udah jadi seperti keluargaku sendiri disini. Good Luck ya teman-teman!!!!

❏ Teman-teman Ex kostku, Ita, Titi, Obi, Lisa, Kiki, Putri, Dewi, Anis, Kusuma, Maria. Seneng bisa kenal sama kalian semua.

❏ To anak-anak Genk K-Dals Gorenk: Bejo, Paklur, Mas Candra, Mas Suprek, kapan nyusul nich???? Good Luck ya guys!!!!

❏ Teman-teman HI kelas C-2002 makasi atas kesempatan tuk dapat berkenalan dengan kalian semua.

❏ Teman-teman HI angkatan 2002 yang tidak dapat disebutkan satu per satu, makasi tuk kalian semua, khususnya yang kenal sama aku.

